

Liebe GCLerinnen und GCLer,
liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Österreichisches GCL-Treffen 12. – 14. Oktober 2018 in St. Pölten

Thema: „**Wie viele Brote habt ihr? Geht und seht nach.**“ (Mk 6,38)

Es sind noch einige Plätze frei. Sprecht noch Gruppenmitglieder und Interessierte an. Bitte kurzfristig anmelden (sekretariat@gcloe.at). Danke!

Folgende 4 Workshops werden am Samstag parallel angeboten:

- Bibliolog zur Bibelstelle des Österreichischen GCL-Treffens/Mk 6,30-38 (Nathalie Rochhart)
- Tanz und Schreiben (Karin Erhart-Auner)
- Vertiefung der Referatsimpulse vom Vormittag (Andrea Geiger)
- Migration und unsere ignatianischen Gaben als Brote, die wir zu geben haben (AG Migration)

Es werden noch Personen gesucht, die administrativ/organisatorisch unterstützen (zeitliches Ausmaß wird gemeinsam festgelegt werden):

- Begrüßungskomitee
- Technische Unterstützung (Laptop, Beamer, Räume herrichten, ...)
- Büchertisch-/Materialientisch-Betreuung
- Parkplatz-Einweisung
- Fotograf/in
- ... Bitte teile uns mit, auf welche Weise du unterstützen möchtest (sekretariat@gcloe.at). Danke!

„Tag der Stille in Innsbruck“ am 20. Oktober 2018

Am Samstag, den 20.10. 2018 findet in der Pfarre Petrus Canisius ein „Tag der Stille in Innsbruck“ statt. Wolfgang Klema, der Chefredakteur unserer GCL-Zeitung, organisiert und begleitet mit einem kleinen Team diesen Tag.

Es ist ein Tag für jene in Innsbruck und Tirol, die Erfahrung mit kontemplativer Stille haben.

Anmeldung bis 10.10.2018 bei Wolfgang Klema (wolfgang.klema@dibk.at).

Folder auf der GCL-Website.

Besinnungstag in Linz: Wie verbreite ich die Freude der Frohen Botschaft?

Unter diesem Motto stand der gemeinsame Besinnungstag am 29.9. für die GCL-Gruppen der Region OÖ bei den Marienschwestern in Linz mit P. Ricci Plaickner SJ zum Einstieg ins neue Arbeitsjahr. Hilfreich und eine tolle Erfahrung war das erzählende Mit-Teilen von persönlich bedeutungsvollen Bibelstellen, die jede-r Teilnehmer-in im Vorfeld vorbereitet und mitgebracht hatte. Ein "Emmausgang", ein Austausch über unsere Gottesbilder und die abschließende gemeinsame Eucharistiefeier rundeten diesen Tag ab und machten ihn zu einer ermutigenden Erfahrung, für die wir dankbar sind.

GCL-Vorstandssitzung in Sterzing/Südtirol vom 21. – 23. September 2018

Auf der Reise in die einzelnen Bundesländer hat der GCL-Vorstand dieses Mal bei den zwei GCL-Gruppen in Sterzing eine überaus herzliche Aufnahme gefunden. Die acht Vorstandsmitglieder aus Österreich wurden privat untergebracht. Sie wurden auch vom neuen Dekan herzlich begrüßt und durften im Pfarrhaus tagen.

Der gemeinsame Gottesdienst am Samstagabend und ein wunderbares Buffet für die rund dreißig GCL-Leute aus Österreich und Südtirol werden allen bestens in Erinnerung bleiben.

Auch via GCL-Newsletter sagen wir den beiden GCL-Gruppen in Sterzing noch ein herzliches Danke!

Jahresanfang in Tirol

„Die Liebe muss mehr in die Werke als in die Worte gelegt werden.“ Unter diesem Motto stand die

Newsletter Nr. 5/2018

Startveranstaltung ins neue Arbeitsjahr für die Nordtiroler GCL-Gruppen. Erstmals waren alle elf GCL-Gruppen eingeladen und der Einladung gefolgt. Rund 50 Personen haben mit Bischof Hermann Glettler in der Hauskapelle des Jesuitenkollegs Eucharistie gefeiert. Kinder von GCL-Mitgliedern haben zur Gabenbereitung Ähren, Korn, Brot und Wein zum Altar gebracht. Zum Abschluss erteilte unser Neupriester P. George Macharia SJ, der auch Geistlicher Begleiter einer GCL-Gruppe ist, den Primiz Segen.

Bei der anschließenden Agape gab es regen Austausch unter den GCL-Mitgliedern und mit Bischof Glettler. Wir nutzten die Gelegenheit, ihm Wirken, Inhalte und Strukturen der GCL vorzustellen. Er hat über seine Visionen von künftigen Weggemeinschaften in der Diözese gesprochen.

Der Abend hat das Gefühl der Gemeinschaft Christlichen Lebens - über die einzelne Gruppe hinaus - eindrucksvoll erfahren lassen und uns mit Dankbarkeit erfüllt.

Das neue Jahresprogramm der GCL-Österreich 2018/2019 ist da

Voller Freude halten wir das neue Jahresprogramm in Händen. Es enthält eine Reihe von Begegnungen auf Österreichebene, Fortbildungen, Vernetzungstreffen, Exerzitientermine und Reisen. Das Motto lautet: „Am besten noch heute anmelden“!

Das vom GCL-Promotionsteam unter Leitung von Joseph Waiß sehr sorgfältig und geschmackvoll erarbeitete Programmheft ist auch für die Werbung und Bekanntmachung der GCL-Österreich gedacht. Bitte fordert im GCL-Sekretariat weitere Jahresprogramme an, verbreitet sie privat, legt sie z. B. in euren Kirchen und in Bildungsinstitutionen auf. DIE GCL IST NOCH VIEL ZU WENIG BEKANNT! Fordert bitte im GCL-Sekretariat Exemplare an (sekretariat@gcloe.at). Danke!

GCL-Sekretariat NEU

Im Juli begannen die Umbauarbeiten in den künftigen GCL-Räumen in der Alten Burse (neben der Jesuitenkirche in Wien gelegen).

Brigitte und Nicholas Holmes-Edinger sind seit einiger Zeit mit Verantwortlichen für den Umbau in Kontakt, um eine gute Lösung zu finden. Gleichzeitig wird seit einigen Wochen in den bisherigen GCL-Räumen in der Bäckerstraße die Übersiedlung vorbereitet.

Es ist geplant, im November von der Bäckerstraße in die Alte Burse (Sonnenfelsgasse 19) zu übersiedeln. Für jene Gegenstände (Materialien, Möbel), die nicht ins neue GCL-Sekretariat mitgenommen werden, ist ein Flohmarkt in der Bäckerstraße geplant. Gesucht werden GCL-Mitglieder und andere freiwillige HelferInnen, die beim Einpacken, beim Flohmarkt und bei der Übersiedlung unterstützen möchten. Bitte im GCL-Sekretariat (sekretariat@gcloe.at) melden. Danke!

Todesfälle

Im Sommer ist der geistliche Begleiter der GCL-Gruppe in Frastanz, **P. Alex Blöchlinger SJ**, im Alter von 94 Jahren verstorben.

Am 7. August 2018 ist in Bruneck **Josef Plaickner**, ein Bruder von P. Ricci Plaickner, im Alter von 66 Jahren nach langer Krankheit verstorben.

GCL-Zeitung

Ein **Schwerpunkt** der nächsten Ausgabe von 'GCL unterwegs' wird das **GCL-Welttreffen** sein, das von 22. - 31. Juli 2018 in Argentinien stattgefunden hat. Es wird ausführlich darüber berichtet werden. Redaktionsschluss: 15. Oktober 2018, Erscheinungstermin: Dezember 2018. Beiträge bitte an redaktion@gcloe.at.

*„Deine Seele möge dich anfeuern, dir Kreativität, Freude und Neugier schenken
und nach getaner Arbeit Zufriedenheit und Dankbarkeit.“* Gernot Candolini

Einen Herbst voll Kreativität, Freude und Neugier wünscht
der Vorstand der GCL-Österreich

Wien, 2. Oktober 2018